



COLLOQUE ASPECTS ACTUELS DES BACTÉRIES MULTIRÉSISTANTES ÉMERGENTES

Vendredi 4 mai 2012

De 8h00 à 17h30

Sous la Présidence du **Professeur François BRICAIRE**

Madame, Monsieur,

Depuis déjà de nombreuses années, infectiologues et microbiologistes attirent l'attention de la communauté médicale, comme celle du public, sur les risques majeurs qu'il y avait à utiliser sans discernement les antibiotiques. Les bactéries sont des organismes vivants. Leur objectif est donc de survivre lorsque l'on cherche à les détruire. La pression de sélection exercée par les antibiotiques aboutit à voir émerger des résistances, ceci est inévitable. Utiliser trop d'antibiotiques et les utiliser de façon inappropriée et inadaptée, voilà qui accentue et accélère le phénomène.

Or, l'utilisation des antibiotiques dans le monde animal et chez l'homme se révèle désastreuse. Elle n'est pas bonne en France, elle est catastrophique dans la plupart des régions du monde.

Il n'est donc pas surprenant de voir émerger des bactéries multirésistantes avec aujourd'hui des bactéries très sélectionnées et ayant acquis des mécanismes de résistances multiples et complexes, aboutissant à des résistances à quasiment toutes les molécules antibiotiques.

Prochain colloques organisés par le Centre de Liaison d'Etude et de Formation

Écrit par Centre de Liaison d'Etude et de Formation

Vendredi, 13 Avril 2012 13:02 - Mis à jour Vendredi, 13 Avril 2012 13:43

On conçoit dès lors la gravité de cette situation, lorsque des sujets porteurs peuvent devenir malades. Si l'on ajoute que malheureusement le portefeuille recherche de l'industrie pharmaceutique est des plus limité, le développement des BMR à travers le monde, importé notamment de diverses zones géographiques, a de très beaux jours devant lui.

Repérage des cas, règles d'isolement, respect rigoureux des mesures d'hygiène sont donc fondamentaux, en espérant que de nouvelles voies de recherche en antibiothérapie porteront leur fruit.

Les réflexions sur ce thème sont donc essentielles. C'est le but de cette journée d'échange réunissant diverses spécialités concernées, à laquelle nous vous confions et que nous espérons fructueuse.

Bien à tous.

Pr François BRICAIRE
Chef de Service
Service des Maladies Infectieuses & Tropicales
Groupe Hospitalier Pitié-Salpêtrière, PARIS

COLLOQUE CERVICALGIE ET OSTÉOPATHIE

Samedi 12 mai 2012

08h00 - 17h30

Sous la Présidence du

Docteur Patrice STERN

Médecin Ostéopathe, Directeur de l'IFSO-PARIS

5ème Edition du Colloque IFSO-EFOM

Le cinquième colloque de l'IFSO-PARIS, associé pour la seconde fois avec l'IFSO-VICHY, aura pour thème les indications de l'ostéopathie dans les cervicalgies.

Pour répondre au succès établi et grandissant de ce rendez-vous annuel à l'IFSO - PARIS, nous avons décidé d'installer ce colloque dans un lieu plus spacieux au coeur de Paris près de la gare Montparnasse.

Les cervicalgies ont fait l'objet d'un grand nombre de polémiques en ce qui concerne le traitement manipulatif.

Les décrets d'application de 2007 relatif aux actes et aux conditions d'exercice de l'ostéopathie restreignent l'usage des gestes manipulatifs, au niveau cervical, pour les ostéopathes non médecins.

Ce colloque sera l'occasion d'apprécier, par la qualité des interventions qui se succéderont à la tribune, la conformité de cette restriction législative face à la réalité d'un geste manipulatif maîtrisé et prudent.

Il est tout de même difficile de concevoir que l'ostéopathie puisse se trouver amputée de techniques manipulatives au niveau cervical, alors qu'un certain nombre d'études ont pu démontrer l'intérêt de l'ajustement ostéopathique dans le traitement des cervicalgies aiguës.

Prochain colloques organisés par le Centre de Liaison d'Etude et de Formation

Écrit par Centre de Liaison d'Etude et de Formation

Vendredi, 13 Avril 2012 13:02 - Mis à jour Vendredi, 13 Avril 2012 13:43

Certains intervenants, dans leur domaine de compétence, apporteront une partie des réponses aux questions que soulèvent les risques manipulatifs au niveau du rachis cervical.

D'autres intervenants auront plus à coeur de montrer l'intérêt des traitements ostéopathiques en présence de cervicalgies.

Tels seront les sujets que nous développerons à l'occasion du colloque du 12 mai 2012.

Docteur Patrice STERN
Médecin Ostéopathe
Directeur de l'IFSO-PARIS

COLLOQUE DOULEURS ET DÉMENCES

Vendredi 8 Juin 2012

de 8h00 à 18h00

Président du Comité Scientifique :

Docteur Jean-Marie GOMAS

3e ÉDITION

Avec le soutien de la Croix Rouge Française,
de la Fondation Nationale de Gérontologie,

et de l'équipe de l'unité fonctionnelle Douleur chronique et Soins Palliatifs
de l'Hôpital Sainte Perine (AP-HP)

Des générations entières de médecins ont été formées dans la méconnaissance de la douleur chronique, et dans le déni de la douleur du sujet âgé. Tous les jours, en institution, comme à domicile, des patients douloureux ne sont pas correctement pris en charge sous prétexte qu'ils sont déments et qu'on ne peut pas ou mal les évaluer.

Il crie ? « C'est normal, il est dément ! » (sic).

Cette réalité, que nous trouvons inacceptable, nous a conduits à proposer en 2010 à la communauté médico-soignante un colloque, pratique, multi-professionnel et capable de donner des pistes de réflexion et des modalités de suivi antalgique pour le quotidien de ces patients.

Ce 1er colloque fût un succès national. Les principales communications de cette journée intense et riche ont été publiées dans la revue Douleurs et Analgésie en juin 2011.

Sachez qu'un appel à communication est désormais lancé chaque année sur ces thèmes pour le colloque de l'année suivante.

Le patient âgé, même atteint de démence, peut présenter des douleurs physiques. Or, trois difficultés majeures se présentent :

- Evaluation complexe de la douleur physique et de la souffrance morale
- Mise en place et suivi du traitement dans un contexte de grande fragilité
- Exigences éthiques de rester centré sur le patient et son confort.

Prochain colloques organisés par le Centre de Liaison d'Etude et de Formation

Écrit par Centre de Liaison d'Etude et de Formation

Vendredi, 13 Avril 2012 13:02 - Mis à jour Vendredi, 13 Avril 2012 13:43

Ce 3e colloque va nous permettre de poursuivre notre réflexion et nos travaux grâce au partage d'expériences cliniques des praticiens et de soignants.

Toute l'équipe du Centre Douleur et Soins Palliatifs de l'Hôpital Sainte-Périne sera heureuse de vous accueillir à cette journée de travail où vous seront présentés par ailleurs des outils cliniques utilisables pour les équipes.

Dr Jean-Marie GOMAS, coordinateur
Unité fonctionnelle Douleur Chronique et Soins Palliatifs,
Hôpital Ste PÉRINE, AP-HP, PARIS

Centre de Liaison d'Etude et de Formation

Espace Notre Dame des Champs 92 bis boulevard du Montparnasse 75014 PARIS